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市民Ａ 保育園廃園問題について

　保育園の廃園問題について、専決処分を撤回する条例が否
決されるなど、市民から見ると何が起こっているかわからな
い。議会だより等を通じ、市民に対ししっかり説明を行って
ほしい。

　ご意見として賜る。

市民Ｂ

１　庁舎問題について

２　不登校に対する対策（メ
タバース）について

１　庁舎問題について、期日を決めて進めてほしい。また、
リース庁舎等にいくら費用が掛かっているのか情報公開して
ほしい。庁舎建設に１００億円以上のという話だが、学校も
老朽化が進んでおり、庁舎ばかりにコストを掛けないでほし
い。

２　不登校に対する対策（メタバース）の決め方が不透明で
はないか。教育長が市議会の議決を経ずに決めているなどの
話があるが実際のところどうなのか。

１　リース料については、正確な数字ではないが、年間賃料だけで二億数千万円、駐車場代とか管理
費含めると二億六、七千万ぐらい毎年掛かっていたと記憶している。なお、庁舎建設に１００億円以
上と言われるが、これは庁舎・新福祉会館を合築して建設する総合施設の総事業費の話であり、庁舎
だけで１００億円以上という訳ではない。期日については、議会でも現段階では述べておらず、現段
階で審議をオープンにすることはできないが、財政的な課題がストップしている要因である。財政計
画を調整した上で、市民の皆さんにスケジュールとして、分かりやすい形でお知らせしていきたい。

２　メタバースについては、もともとは市の事業ではく文部科学省の事業であり、富士ソフトという
会社が受託し、それを行うに当たって連携した相手が東京学芸大学であり、現場をどこにするかとい
う話の中で、小金井市となった。よって、小金井市では予算がかからず、議決も不要である。実証事
業として行っているということで、その検証結果を踏まえて、市としても事業としてやるかどうかと
いうことを検討する、そういうプロセスになると思う。

市民Ｃ 保育園廃園問題について

　保育園の廃園問題で保護者が提訴している。また、市議会
議員が監査請求をしている。この問題についてはどのように
考えているのか。提訴した保護者は実際に困っているわけだ
が、市は何らかの対策をした方が良いのではないか。

　裁判を起こされている件については、係争中ということになるため、現段階では状況等お伝えする
ことはできない。ただ、私は、司法で判断されるということ自体は、そうあるべきだと思っている。
住民監査請求については、市議会議員と住民が関わっているが、結局、お金の使い方について指摘を
する、問題提起をするということになるため、市で設置している監査委員会でこの監査を受け取っ
て、調査・審査をするということになる。私としては、廃園条例を廃止する条例を提案したが、残念
ながら、最終意思決定機関である市議会が判断したところである。ただ、お困りになられている方が
いるということやその訴えは、私は見ているところである。現段階ではそのように留めておく。

市民Ｄ 小金井市のＤＸについて

　小金井市のＤＸは立ち遅れており、市の職員一人一人に
メールアドレスが無い。市長のスケジュール管理も対応でき
ているのか。きちんとした環境を整えるべきだ。今、国が自
治体に対し、デジタル田園都市国家構想推進交付金というも
のを出している。他の自治体はこれを活用して色々と進めて
いるので、小金井市もこれを活用してほしい。

　セキュリティ上の課題があり難しい部分もあるが、ＤＸ指針、国から示された内容も含めて、今市
としてもようやく取り組み始めている。今後、職員の職場での環境も、もっと変わっていく予定であ
る。それを含めて、メールアドレスをどうするか等、御意見として受け止めた上で、できることは
やっていきたいと思っている。
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市民Ｅ 北大通りの街路樹について
　北大通りで電線に街路樹が掛かっていて危険である。枝を
切るか、もっと違う木に変えるなどするべきである。

　後でも良いので、場所を詳しく教えてほしい。なお、市としてなかなか全て把握できないケースも
あり、そのような場合、市民の皆さんからこうやって教えていただくと、気づかなかったエラーを発
見することができるため、御連絡いただければと思っている。今、道路管理課の事業として、道路の
異常をＬＩＮＥに通報してくださいという道路通報システムというものがある。そういった取り組み
もあるため、ご参考までお伝えする。

市民Ｆ

１　資料の学校教育の場での
活用について

２　市民文化祭とこがねい市
民活動まつりについて

１　女性ネットワークより資料を送付したところであり、例
年学校図書館の蔵書となると思うが、学校教育の場でも活用
してほしい。

２　市長が市報１月１日号で掲げた人材育成元年に感激し
た。人材育成という観点から、市民文化祭とこがねい市民活
動まつりは、出演者の関係者しか参加しておらず、より多く
の参加者が見込めるよう、企画段階から何か知恵がないのか
な、と思っている。

１　いただいた資料を学校教育の場で活用されるように、とのご意見は、教育長にも相談させていた
だく。

２　人材育成については、市政の課題として大きく捉えているところであり、市民活動まつり等につ
いてもその個別の状況について考えていきたいと思う。

市民Ｇ
子ども家庭支援センターでの
相談について

　１人で３人を子育てしており、両親にも頼れず、子ども家
庭支援センターに相談をしていたが、相談するごとに支援を
打ち切ると言われるようになった。支援を使いたいならこち
らの言うことを聞きなさいという職員の態度も納得いかな
い。市民に寄り添う職員に変えてほしい。

　行政の職員は、寄り添うということを第一に、寄り添う支援を心がけてほしいと思っている。いた
だいた言葉を重たく受け止め、職員の育成や市政について、見直すべきところは見直していきたいと
思っている。

市民Ｈ 職員の資質と歳入について

　市の職員のクオリティに問題があると感じる。その一例と
して、ふるさと納税はマイナスになっているのではないか。
市の職員全員でこれをプラスにしようという気持ち・体質に
変えないといけないのでは。シルバーでは自転車を回収する
業者を決めているが、他市の業者が選ばれている。こういう
ところも小金井市の業者を選ぶなど、小金井市にお金が落ち
るようにするべき。

　職員の資質については、自分が議員の時と、実際に市長になって職員と一緒に仕事をした時とで
は、議員のときの見方が誤っていたなと思う部分がある。職員も、思っていた以上にしっかりやって
いるという印象があり、ただ、ここが足りない、もっとこうするべきじゃないかというのは、おそら
く色々あると思う。仕事のやり方含め、仕事の質を高めていくということは、しっかり力を入れて
やっていきたい。ふるさと納税については、今だと大体年間５億円ぐらい、本来入るべきお金が外へ
出て行っているが、そのふるさと納税という制度を市民が利用することは妨げられないところではあ
る。小金井市として稼ぐということについて、これまで以上に色々やらないといけないとは思ってい
て、それこそ、市民の皆さんからもアイデアや知恵をいただきたいと思っている。

市民Ｉ 行政の専門性について

　市民からいろいろな意見を聞いた後、それを解決に向けて
いくフェーズが必要である。小金井市には様々なプロフェッ
ショナルの方が住んでおり、その人達に仕事という形でお願
いすることで解決へのスピードが上がったり、職員の質の向
上にも繋がるのではないか。

　副業人材をいかに活用していくかは、今すぐではないが、検討を始め、１つの仕組みにしたいと
思っている。専門的な知見を気軽に得ることができる仕組みができればと思う。
　行政の職員は異動が転職のようで、専門性を極めようと思っても、なかなか難しい実情がある。
もっと戦略的な異動のやり方も進めていく必要があると思うが、いずれにしても、行政の専門性とい
うのが難しい状況にある中で、例えば副業とか兼業とか、専門的知見を気軽に入れるような仕組みを
含め、そういう環境をつくることが必要だと認識している。その仕組みをつくることから、しっかり
と検討していきたいと思う。

市民Ｊ 路上喫煙について

　２３区から引っ越してきたが、路上喫煙者がものすごく多
い。路上喫煙禁止地区も指定されているようだが、街中でそ
のような掲示も見当たらない。条例で違反金も設定してある
が形だけだと思う。子供の通学路等も禁止地区などにしてほ
しいし、きちんと掲示もしてほしい。

　議員のときに議会で指摘したことがあるが、管理が行き届いていないわけではないが、結局、その
ステッカーを貼り替えるために一定の予算しかついていないので、全てきれいな状況で保てていない
という状況であったと思う。
　いただいたこと自体はそのとおりと思っており、コストの問題はあるが、改善できるように考えて
取り組んでいきたいと思っている。
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市民Ｋ 子育て環境について

　市内の公園だが、ごみ、たばこの吸い殻が多かったり、砂
場の砂の入れ替えが行われていないことが多く、他市に比べ
ると管理の質が劣っているという印象がある。子ども家庭支
援センターなど、すごく楽しい場所なのに、施設の老朽化な
どを感じてしまう。子育て世代がわざわざ入ってきたいとい
う、魅力ある子育ての場をつくっていただきたい。

　御指摘いただいたとおりであり、しっかりと管理しないといけないと思っている。わざわざ市民に
アクションを取らせるのかという意見はあるが、逆に、なかなか管理が行き届いてないところをちゃ
んと市民の皆さんからも意見を出していただけると、状況も変えていけると思っている。


